



4 factores que presionarán al peso este Otoño

Puede dar por seguro que el dólar seguirá encareciéndose frente al peso. Y esto se debe a cuatro factores: las elecciones estadounidenses, los precios del petróleo, las tasas de interés de la FED y la economía mexicana vista por las calificadoras

Que en México ya se haya superado, por segunda jornada consecutiva, el dólar a 20 pesos, ha puesto nervioso a empresarios, analistas y ciudadanos. De hecho, de acuerdo con un análisis de CIBanco, podemos esperar que durante los próximos meses esta situación se repita.

El área de Análisis del “banco verde” explica que eso se debe a los siguientes factores que, incluso, están en el calendario, por lo que puede predecirse casi con seguridad.

1. Decisión de política monetaria del Fondo del Tesoro (FED) estadounidense. En los últimos días, funcionarios de la FED, incluyendo su presidenta **Janet Yellen** y el vicepresidente **Stanley Fischer**, parece que están preparando al mercado financiero a un aumento en las tasas de interés de fondeo de EU antes de que concluya el año.

El tipo de cambio ha estado influido por este sentimiento en los inversionistas. Si se reducen las apuestas de que la FED subiría tasas de interés en el corto plazo, la moneda mexicana se aprecia y; si aumenta la especulación de que podrían registrarse aumentos de tasas, el peso mexicano se presiona”, señala el documento de CIBanco.

2. Elecciones en EU: factor Trump. Los resultados sorprendidos en el referéndum de Reino Unido (Brexit) orillan a que la mayoría de los agentes económicos necesiten tomar en serio la posibilidad de que el republicano **Donald Trump** se pueda convertir en el presidente de EU.

Él se ha caracterizado por anunciar un plan económico que dista de las prácticas consideradas como favorables para los mercados financieros. Conforme avance la campaña e incremente popularidad, **los mercados financieros irán cubriendo sus inversiones con la posibilidad de que Trump resulte triunfador**, lo que incrementará la volatilidad en los mercados financieros en las semanas o meses previos a la elección.

Aunque las recientes encuestas favorecen a la candidata demócrata **Hillary Clinton**, no se descarta que **Trump** pueda de nuevo emparejar los sondeos. **Así, el primer debate nacional entre el candidato Republicano y Demócrata (26 de septiembre) será muy seguido por los mercados financieros y probablemente tenga impacto en el peso mexicano.**

3. Precio internacional del petróleo. Los vaivenes en el precio internacional del petróleo **siguen impactando fuertemente a la moneda mexicana.** La razón es que los inversionistas extranjeros consideran a economías como la mexicana más vulnerable a caída en el precio del crudo, en el caso particular de México por su vinculación directa a los ingresos tributarios petroleros.

La realidad es que no hay estímulos que establezcan un mecanismo para apuntalar el precio internacional, lo que provocará vuelta a ubicarse por debajo de los 45 dólares por barril y contribuir a presionar al peso aún más.

4. Advertencias sobre la economía mexicana por parte de Calificadoras de deuda Internacionales. Las agencias Moody's y Standard & Poor's han bajado a negativa las perspectivas de la calificación de la deuda del país. La principal razón es el bajo crecimiento actual y baja perspectiva de crecimiento para los próximos años. Esto es, el actual ritmo de aumento del PIB es suficiente para mantener la estabilidad económica, pero no para reducir los niveles actuales de deuda y déficit público, poniendo en riesgo la sostenibilidad de las finanzas públicas.

A las agencias calificadoras, le preocupa el escaso margen de maniobra con el que cuenta el gobierno mexicano para enfrentar un mayor deterioro del entorno externo.

Este tema es muy importante en las perspectivas del país, ya que de no revertirse la tendencia de los indicadores que han mostrado preocupación en lo que va del año (Deuda pública, Déficit público, Déficit en Cuenta Corriente, Inflación, Balance financiero de PEMEX, Salida de Capital Externo, Producción Industrial), podría provocar que el tipo de cambio no regrese por debajo de los **18 pesos por dólar spot en los siguientes años.**

El análisis de **CIBanco** señala que cuando concluyan estos episodios, el peso mexicano podría recuperarse hacia el cierre de año, para terminar 2016 más cercano a los 18 pesos que a los 19.